

Plan de Lección del El Plan Marshall

Nivel de grado

Esta lección fue desarrollada para estudiantes en los grados 9-12, en conjunto con la Exposición Nuremberg en el Museo del Holocausto y Intolerancia de Nuevo México y específicamente, el libro, Una Chica del Gobierno en Alemania creada por Dorothy Adams Greene, 1949, que describe sus viajes por Europa en los años posteriores al final de la Segunda Guerra Mundial.

Materia

Historia Mundial, Historia de Estados Unidos

Razón Fundamental

Comprenda cómo el Plan Marshall ayudó a Europa a recuperarse de los efectos de la Segunda Guerra Mundial.

Preguntas clave

¿Quién fue George Marshall?

¿Qué fue el Plan Marshall y tuvo éxito?

¿Cómo ha cambiado el Plan Marshall la forma en que el mundo, y específicamente Estados Unidos, responde a guerra?

Trabajo Previo a la Lección

Lea las páginas 4-5, 13, 60-1 de Una Chica del Gobierno en Alemania para obtener una descripción de la vida en Alemania después de la guerra.

<https://online.flippingbook.com/view/306576642/>

Estándares

Estándares Nacionales de Civismo y Gobierno

Grados 6-8

III.B.1.3

Para lograr este estándar, los estudiantes deben poder identificar ejemplos históricos y contemporáneos de políticas exteriores importantes, por ejemplo, la Doctrina Monroe,

el Plan Marshall, las leyes de inmigración, ayuda exterior, control de armas, promoción de la democracia y los derechos humanos a través de todo el mundo.

Grados 9-12

IV.B.1.2

Para alcanzar este estándar, los estudiantes deben poder explicar cómo y por qué Estados Unidos asumió el papel de líder mundial después de la Segunda Guerra Mundial y cuál es su papel de liderazgo en el mundo hoy.

Estándares de Estudios Sociales de Nuevo México - Historia de Estados Unidos en la Escuela Secundaria

Tema 8, Historia 19. Grados 9-12 Resumir las políticas diplomáticas y militares de Estados Unidos durante la Guerra Fría.

Tema 8, Geografía 13. Grados 9-12 Describe cómo eventos históricos particulares y desarrollos dieron forma a los procesos y sistemas humanos entre 1945 y 1975.

Vocabulario

Rehabilitación Desmoralizante

Doctrina Truman

Paliativo de Dislocación

Contención:

Alivio Empresarial

Plan Marshall

Guerra Fría

OTAN

Pregunta Inicial

¿Qué papel/responsabilidades tienen los vencedores de la guerra hacia los países que perdieron y pudieron haber sostenido daños significativos a su infraestructura y a su población? Considere lo que el El Tratado de Versalles le hizo a Alemania después de la Primera Guerra Mundial.

Leer en grupos pequeños o leer en clase <https://www.marshallfoundation.org/the-marshall-plan/>

(Se adjunta una copia del discurso al final de este plan de lección.)

O

Escuche el discurso de Marshall en Harvard Yard en Junio de 1947, <https://www.marshallfoundation.org/the-marshall-plan/speech/>

El discurso grabado dura 10 minutos 51 segundos.

Pida a los estudiantes que respondan las siguientes preguntas mientras estudian el discurso.

1. ¿Por qué piensa Marshall que los Estadounidenses no son capaces de comprender la situación en Europa?
2. ¿Cuáles son algunas de las condiciones que están dificultando la rehabilitación de Europa?
3. ¿Cómo reaccionaron los agricultores ante la situación y qué sucedió como resultado?
4. ¿Cuál cree Marshall que debería ser el papel de Estados Unidos?

Efecto del Plan Marshall

De la Biblioteca del Congreso <https://www.loc.gov/exhibits/marshall/marsh-overview.html>

Aunque otros ayudaron a redactar la Ley de Asistencia Económica de 1948 que estableció el ERP, el plan recibió el nombre de George C. Marshall debido a su papel indispensable, su influencia y su prestigio extraordinario ante el Congreso y el pueblo Estadounidense.

Un graduado de Virginia Instituto Militar, Marshall fue jefe de estado mayor del ejército de la Segunda Guerra Mundial, cargo que ocupó durante toda la guerra. Ejerció una tremenda influencia durante los años de la guerra y posteriormente asumió puestos civiles clave en la administración Truman. Se convirtió en secretario de Estado en 1947 y posteriormente sirvió como secretario de defensa. Por sus esfuerzos por revivir Europa, Marshall ganó el premio Nobel de la Paz en 1953, el primer soldado profesional en recibirlo.

Durante los cuatro años durante los cuales el Plan Marshall estuvo formalmente en funcionamiento, el Congreso asignó 13,300 mil millones de dólares para la recuperación Europea. Aunque modesta en términos del total producto nacional bruto de Europa, la ayuda suministró materiales críticamente necesarios para poner en funcionamiento la producción de nuevo. Estados Unidos también se benefició del plan al desarrollar valiosos socios comerciales y aliados confiables entre las naciones de

Europa Occidental. Aún más importantes fueron los numerosos vínculos de amistad individual y colectiva que se desarrolló entre Estados Unidos y Europa.

El plan fue la política exterior más audaz, más exitosa y ciertamente la más costosa iniciativa jamás intentada en tiempos de paz. Un hito en el crecimiento del liderazgo mundial de Estados Unidos, el Plan Marshall ha tenido consecuencias de gran alcance. En el corto plazo, alivió privación generalizado y evitó la amenaza de una grave depresión económica. A el largo plazo, permitió que las naciones de Europa Occidental recuperen y mantengan no sólo la independencia económica sino también la política. También allanó el camino para otras formas de cooperación internacional, como la Organización para Cooperación y Desarrollo Económicos (OCDE), la Organización del Tratado del Atlántico Norte (OTAN) y la actual Unión Europea.

Recursos Adicionales

[El bombardero de dulces](#)

<https://www.defense.gov/News/Feature-Stories/story/Article/3073227/the-sweet-legacy-of-a-berlin-airlift-hero/>

#:~:text=Candy%20Bomber-,Lt.,the%20air%20on%20tiny%20parachutes.&text=He%20would%20rock%20the%20wings,plane%20was%20carrying%20the%20chocolate.

Ver también

<https://www.amazon.com/Mercedes-Chocolate-Pilot-Airlift-Dropped-ebook/dp/B00EXBQB6Y>

[El Plan Marshall y la Guerra Fría](#)

<https://www.trumanlibrary.gov/education/presidential-inquiries/marshall-plan-and-cold-war>

[Actividad de Análisis de Fotografías](#)

Utilice la hoja de trabajo de análisis de fotografías para examinar las siguientes fotografías de la Europa de la posguerra.

https://www.archives.gov/files/education/lessons/worksheets/photo_analysis_worksheet_former.pdf

<https://www.trumanlibrary.gov/education/presidential-inquiries/marshall-plan-and-cold-war>



imagen cortesía de la Administración Nacional de Archivos y Registros, 540139



Continente salvaje: Europa después de la Segunda Guerra Mundial, por Keith Lowe | El Independiente | El Independiente



Crédito de la Foto: Niños de un suburbio del este de Londres, que se quedaron sin hogar debido a las bombas aleatorias de los asaltantes nocturnos Nazis, esperando afuera de los escombros de lo que era su hogar. Tomada en Septiembre de 1940. Archivos Nacionales, vía Wikimedia Commons.

Transcripción del discurso de Marshall ante la clase de Harvard:

Versión para distribuir: El discurso no se pronunció en el formal ejercicio de ceremonia por la mañana del 5 de Junio, sino después del almuerzo, cuando los doce destinatarios con el título honorífico pronunciaron discursos ante los graduados, amigos y antiguos alumnos. El discurso fue grabado en cinta.

Lo siguiente es de la versión del folleto del Departamento de Estado del 4 de Junio de 1947.

No hace falta que les diga, señores, que la situación mundial es muy grave. Eso debe ser evidente para todas las personas inteligentes. Creo que una dificultad es que el problema es de una complejidad tan enorme que la masa misma de hechos presentados al público por la prensa y la radio hacen que sea extremadamente difícil para el hombre de la calle llegar a una valoración clara de la situación. Además, la gente de este país está alejada de las zonas conflictivas de la tierra y les resulta difícil comprender la difícil situación y las consiguientes reacciones de los pueblos que han sufrido durante mucho tiempo, y el efecto de esas reacciones sobre sus gobiernos en relación con nuestros esfuerzos por promover la paz en el mundo.

Al considerar las necesidades de la rehabilitación de Europa, la pérdida física de vidas, la destrucción visible de ciudades, fábricas, minas y ferrocarriles fue correctamente prevista, pero en los últimos meses se ha hecho evidente que esta destrucción visible probablemente fue menos grave que la dislocación de todo el tejido de la economía Europea. Durante los últimos diez años las condiciones han sido muy anormales. La febril preparación para la guerra y la más febril mantenimiento del esfuerzo bélico abarcó todos los aspectos de las economías nacionales. La maquinaria ha caído en mal estado o está completamente obsoleto. Bajo el régimen Nazi arbitrario y destructivo, prácticamente todas las posibles empresas se centró en la maquinaria de guerra Alemana. Lazos comerciales de larga data, instituciones privadas, bancos, compañías de seguros y compañías de envío desaparecieron, a través de pérdida de capital, absorción por nacionalización o por simple destrucción. En muchos países, la confianza en la moneda local se ha visto gravemente afectada. La quiebra de la estructura de negocio de Europa durante la guerra estaba completa. La recuperación se ha visto gravemente retrasada por el hecho de que dos años después del fin de las hostilidades no se ha llegado un acuerdo de paz con Alemania y Austria. Pero incluso si se diera una solución más rápida a estos difíciles problemas, es evidente que la rehabilitación de la estructura económica de Europa requerirá mucho más tiempo y mayor esfuerzo del previsto.

Hay una fase de este asunto que es a la vez interesante y seria. El granjero siempre ha producido los alimentos para intercambiar con los habitantes de la ciudad por otras necesidades de la vida. Esta división del trabajo es la base de la civilización moderna. En la actualidad está amenazado con descomponerse. Las industrias de pueblos y ciudades no producen bienes adecuados para intercambiar con el agricultor productor de alimentos. Las materias primas y el combustible escasean. Falta maquinaria o esta

desgastado. El agricultor o el campesino no puede encontrar los bienes en venta que desea comprar. Así, la venta de sus productos agrícolas por dinero que no puede utilizar le parece una transacción no rentable. Por lo tanto, ha retirado muchos campos del cultivo y está usándolos para pastoreo. Alimenta más grano para abastecerse y encuentra para él y su familia una abundante suministro de alimentos, por muy escaso que sea en ropa y otros artículos ordinarios de la civilización. Mientras tanto la gente en las ciudades tiene escasez de alimentos y combustible. Así, los gobiernos se ven obligados a utilizar sus inversiones extranjeras de dinero y créditos para cubrir estas necesidades en el extranjero. Este proceso agota los fondos que se necesitan urgentemente para la reconstrucción. Se está desarrollando rápidamente una situación muy grave que no augura nada bueno para el mundo. El moderno sistema de división del trabajo sobre el que se basa el intercambio de productos corre el riesgo de desmoronarse.

La verdad del asunto es que las necesidades de Europa para los próximos tres o cuatro años de alimentos exterior y otros productos esenciales—principalmente de Estados Unidos—son mucho mayores que sus capacidad actual de pago que debe contar con ayuda adicional sustancial, o enfrentarse a problemas económicos, sociales y un deterioro político de carácter muy grave.

El remedio consiste en romper el círculo vicioso y restablecer la confianza de la gente Europea en el futuro económico de sus propios países y de Europa en su conjunto. El fabricante y el agricultor en amplias zonas deben poder y estar dispuestos a intercambiar sus productos por monedas cuyo valor que no es cuestionable.

Aparte del efecto desmoralizador sobre el mundo en general y las posibilidades de que surjan disturbios como resultado de la desesperación de las personas afectadas, las consecuencias para la economía de los Estados Unidos deberían ser evidentes para todos. Es lógico que Estados Unidos haga todo lo que esté a su alcance para ayudar a restablecer la salud económica normal en el mundo, sin la cual no puede haber estabilidad política ni paz asegurada. Nuestra política no está dirigida contra ningún país o doctrina, sino contra el hambre, la pobreza, la desesperación y el caos. Su propósito debería ser la reactivación de una economía funcional en el mundo que permita el surgimiento de condiciones políticas y sociales en las que puedan existir instituciones libres. Estoy convencido de que esa asistencia no debe ser fragmentaria a medida que se desarrollan diversas crisis. Cualquier asistencia que este Gobierno pueda brindar en el futuro debería proporcionar una cura y no un mero paliativo. Cualquier gobierno que esté dispuesto a colaborar en la tarea de recuperación encontrará plena cooperación, estoy seguro, por parte del Gobierno de los Estados Unidos. Cualquier gobierno que maniobre para bloquear la recuperación de otros países no puede esperar ayuda de nuestra parte. Además, los gobiernos, partidos políticos o grupos que busquen perpetuar la miseria humana para sacar provecho político o de otra manera se encontrarán la oposición de los Estados Unidos.

Ya es evidente que, antes de que el Gobierno de los Estados Unidos pueda avanzar mucho más en sus esfuerzos por aliviar la situación y ayudar a encaminar al mundo

Europeo hacia la recuperación, debe haber algún acuerdo entre los países de Europa en cuanto a los requisitos de la situación y el papel que esos propios países desempeñarán para dar efecto adecuado a cualquier medida que pueda emprender este Gobierno. No sería adecuado ni eficaz que este Gobierno se comprometiera a elaborar unilateralmente un programa destinado a poner a Europa en pie económicamente. Este es el negocio de los Europeos. Creo que la iniciativa debe venir de Europa. El papel de este país debería consistir en una ayuda amistosa en la redacción de un programa Europeo y en un posterior apoyo a dicho programa en la medida en que nos resulte práctico hacerlo. El programa debería ser conjunto, acordado por varias, si no todas, las naciones Europeas.

Una parte esencial de cualquier acción exitosa por parte de los Estados Unidos es que el pueblo Estadounidense comprenda el carácter del problema y los remedios que deben aplicarse. La pasión política y los prejuicios no deberían tener nada que ver. Con previsión, y voluntad por parte de nuestro pueblo de hacer frente a la enorme responsabilidad que la historia claramente ha impuesto a nuestro país, las dificultades que he esbozado pueden y serán superadas.
